



www.sernoticias.com.mx

En el Edomex, 1.9 millones de personas superan la pobreza: INEGI y CIEPS

375 mil personas superaron la pobreza extrema y más de 900 mil mujeres mejoraron sus condiciones de vida.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- La política social impulsada por el Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez ha permitido que 1.9 millones de mexiquenses salieran de la pobreza entre 2022 y 2024...

Estas cifras, obtenidas a través de la Encuesta de Medición Multidimensional de la Pobreza 2024, confirman las estimaciones previas del Consejo de Investigación y Evaluación de la Política Social (CIEPS)...

mil mexiquenses dejaron la pobreza extrema, reflejo de las acciones emprendidas por la administración estatal para mejorar la calidad de vida de la población.

Asimismo, las seis carencias sociales evaluadas —rezago educativo, acceso a servicios de salud, acceso a seguridad social, calidad y espacios de vivienda, acceso a servicios básicos en la vivienda, y acceso a alimentación nutritiva y de calidad— registraron reducciones.

Entre los sectores con mayores avances destaca la población femenina: más de 907 mil mujeres salieron de la pobreza, de las cuales 177 mil 481 dejaron la pobreza extrema. Además, 510 mil mujeres superaron la carencia alimentaria...



La Capital Mexiquense Bajo la Sombra de la Inseguridad

"Toluca, Rehén del Miedo: Violencia y Crimen Organizado Azotan la Capital Mexiquense" "Zopilocalco y Colonia del Parque: Las Zonas Rojas de Toluca donde las Mujeres no Están Seguras"

REDACCIÓN

EDOMEX.- Toluca, México, 20 de agosto de 2025 - Toluca, capital del Estado de México, se encuentra en el ojo del huracán debido a los altos índices de inseguridad que afectan a sus habitantes...

A continuación, se detalla la situación en Toluca y sus localidades más peligrosas. Un Panorama de Violencia Generalizada Según el INEGI, Toluca lidera la victimización urbana en México...



automáticos (84.6%) y el transporte público (83.4%) son los lugares donde los tolqueños se sienten más vulnerables...

En el primer semestre de 2025, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reportó una disminución en algunos delitos de alto impacto, como homicidios dolosos (14 casos, -44%)...

ción. Además, el narcomenudeo (-66.67%) y el robo de vehículos (-49%) muestran bajas, pero la presencia de células delictivas como La Familia Michoacana...

Violencia Contra las Mujeres: Una Crisis Persistente, Toluca encabeza el Valle de México en violencia de género, con 256 denuncias en 2024, un promedio de 4.9 casos semanales. La violencia intrafamiliar es especialmente alarmante...

Isaac Montoya supervisa la renovación urbana en el sendero "El Pico y La Pala"

La avenida Colinas de San Mateo será un Sendero Seguro y Luminoso al ser un punto importante de encuentro de varias comunidades.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 20 de agosto de 2025.- En el lugar conocido como El Pico y la Pala, en la avenida Colinas de San Mateo, el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez informó que se realiza la renovación urbana...

Al supervisar la renovación de esta avenida en la comunidad de Colinas de San Mateo, el alcalde subrayó "no solamente es que quede bonito el lugar, que quede presentable, sino que quede funcional que se vuelva un Sendero Seguro y Luminoso para todas y todos ustedes."

A este evento, acudió la líder natural de Los Hornos y autoridades auxiliares de Colinas de San Mateo quienes agradecieron al alcalde la visita y las mejoras en su comunidad.

En esta importante arteria vial se llevará a cabo la restitución de banquetas, guarderías, la construcción de rampas con acabado antiderrapante, cruces peatonales a nivel de banqueta...

La Rectora Patricia Zarza presenta el plan acciones inmediatas "El PAI 140" para la concordia y confianza universitaria

Es un instrumento que refleja el compromiso tangible de la institución para atender de manera rápida y eficiente las necesidades prioritarias de su comunidad.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Con el propósito de fortalecer la confianza y el diálogo entre la comunidad estudiantil y la administración central, la Dra. Martha Patricia Zarza Delgado, Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx)...

ción de las demandas y la construcción de acuerdos constituyen compromisos diarios de la Administración 2025-2029. El PAI 140 días tiene como finalidad identificar, acelerar la atención y dar respuesta a las necesidades prioritarias de la comunidad universitaria...

Detecta Policía de Neza 50 cámaras parasitarias presuntamente delictivas

-Estaban instaladas en postes de CFE -Se entregaron a la FGJEM



ARTURO MORALES

EDOMEX.- Nezahualcóyotl, EdoMéx, 20/08/2025 La Comisaría de Seguridad Ciudadana de Nezahualcóyotl, desarticuló 50 videocámaras parasitarias presuntamente utilizadas para cometer actos delictivos...

Estas cámaras parasitarias fueron identificadas y tras una denuncia, se procedió con personal de sistemas a retirarlas y fueron puestas a disposición ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

Aprueba Cabildo de Atizapán de Zaragoza nombramiento de nuevo director de SAPASA

El Cabildo aprobó por unanimidad la propuesta del alcalde Pedro Rodríguez Villegas para nombrar a Marco Antonio Pérez Reyes como nuevo Director.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- En una productiva Vigésima Sexta Sesión Ordinaria de Cabildo, encabezada por el Presidente Municipal, Pedro Rodríguez Villegas, se tomaron decisiones cruciales que fortalecen la administración y reafirman el compromiso del gobierno con el bienestar de las familias atizapenses.

Entre los puntos más destacados se encuentra la designación de un nuevo titular para el organismo del agua (SAPASA) y la creación de un sistema integral para la igualdad de género.

servicios públicos que llegan directamente a los hogares, el Cabildo aprobó por unanimidad la propuesta del alcalde Pedro Rodríguez Villegas para nombrar a Marco Antonio Pérez Reyes como nuevo Director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Sanamiento de Atizapán (SAPASA).

Este nombramiento estratégico busca dar continuidad y reforzar los trabajos para garantizar un servicio de agua de calidad para todas las familias del municipio. El Presidente Municipal tomó la protesta de ley al nuevo funcionario, exhortándolo a trabajar con total dedicación en favor de la ciudadanía.



Vinculan proceso a Lord Pádel junto con su esposa, hijo y socio por homicidio en grado de tentativa

CARTÓN AUTOR: JONÁS

INVISIBLES...



EXISTEN
LAS CONDICIONES
PARA MODIFICAR
LAS FORMAS DE LAS
COMPARECENCIAS...
...VISIBILIZAMOS
A LOS SECRETARIOS
Y DE PASO
A NUESTRO PARTIDO

COLUMNA

EL HUSMEADOR

ISSEMyM en la Tormenta: Crisis de Poder y Quejas Sacuden el Centro Oncológico y el Centro Médico de Toluca



EL HUSMEADOR

- Centro Oncológico: Luces y Sombras en sus 20 Años.
- Quejas y demandas por negligencia en el Centro Médico "Arturo Montiel"
- "ISSEMyM en Caos: Ambulancias Fantasma, Pensiones en el Limbo y Quejas Revelan una Crisis de Poder"

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
PresidenteFrancisco Ismael Ruíz Ríos
Director General EditorialFernanda R. Lopez
Edición DigitalArturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
ColumnistasAlicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
ColaboradoresLeo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Jueves 21 de Agosto de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090174213600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

El Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) atraviesa una crisis que pone en entredicho su capacidad para garantizar atención médica de calidad y seguridad financiera a sus derechohabientes. Dos de sus hospitales clave, el Centro Oncológico Estatal "Dr. José Luis Barrera Franco" y el Centro Médico "Lic. Arturo Montiel Rojas", enfrentan cuestionamientos por fallas operativas, quejas de pacientes y médicos, y una aparente lucha interna que ha desatado un "fuego amigo" contra la dirección general.

Reportes recientes, como el publicado por Capital Edomex, destacan logros en el Centro Oncológico, pero omiten detalles cruciales sobre su operación, mientras que el Centro Médico Arturo Montiel se ve envuelto en denuncias, demandas y una crisis de gobernanza que, junto con la opacidad en el manejo del fondo de pensiones, amenaza con colapsar la confianza en el sistema de salud y seguridad social mexicana.

El Centro Oncológico Estatal "Dr. José Luis Barrera Franco" celebró el 19 de agosto de 2025 sus 20 años de operación, un hito que, ha beneficiado a 37,500 pacientes con 270,000 quimioterapias, 212,000 sesiones de radioterapia y casi 40,000 cirugías oncológicas. Actualmente, 21,000 pacientes reciben vigilancia o tratamiento activo, respaldados por un equipo que creció de 18 a 82 especialistas. Sin embargo, el reportaje omite un dato clave: cuántos de estos pacientes fueron atendidos bajo el esquema del Seguro Popular, un programa que, hasta su desaparición en 2020, refería a pacientes con cáncer a este centro debido a su capacidad tecnológica, que incluye equipos como PET-CT, aceleradores lineales y braquiterapia. La falta de transparencia sobre

la atención a pacientes del Seguro Popular plantea dudas sobre el acceso equitativo a los servicios, especialmente para los no derechohabientes del ISSEMyM. Aunque el centro es reconocido por su excelencia, con acreditaciones de la ONU, el Consejo General de Salubridad y el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología, usuarios en redes sociales han denunciado largas listas de espera y dificultades para acceder a tratamientos y medicamentos especializados, lo que sugiere que la capacidad del centro no siempre satisface la demanda. Un usuario en X señaló: "El Centro Oncológico es bueno, pero las citas tardan meses. ¿Dónde está la prioridad para los pacientes?"

El Centro Médico ISSEMyM "Lic. Arturo Montiel Rojas", un hospital de tercer nivel que en 2022 reportó 122,000 consultas anuales y atiende especialidades como neurocirugía, cardiología y nefrología, enfrenta una crisis más visible. Pacientes denuncian negligencia médica, retrasos en citas y diagnósticos erróneos, mientras que médicos han expresado en plataformas como X su frustración por condiciones laborales precarias, falta de insumos y presión administrativa para cumplir metas irreales. En 2024, Capital Edomex reportó demandas legales contra médicos tratantes por presunta mala praxis en procedimientos quirúrgicos y falta de seguimiento a pacientes críticos, lo que ha erosionado la confianza de los 850,000 derechohabientes del ISSEMyM. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) señaló en 2023 irregularidades en la gestión de recursos del ISSEMyM, incluyendo compras de equipo médico no entregado, lo que podría estar relacionado con las supuestas "ambulancias de última generación" mencionadas en reportes periodísticos. Estas denuncias han generado un clima de desconfianza, con pacientes quejándose de esperas prolongadas y personal médico enfrentando condiciones adversas. Ambulancias Fantasma: ¿Dónde Está la Inversión? En 2024, una nota de El Sol de Toluca generó controversia al mencionar la adquisición de ambulancias de última generación para el ISSEMyM, destinadas a mejorar la atención de urgencias. Sin embargo, usuarios y trabajadores en X han denunciado que estas ambulancias "nadie las ha visto" en las calles de Toluca, alimentando especulaciones sobre desvíos de recursos o promesas incumplidas. Un usuario



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

SHEINBAUM DURO CONTRA SUPREMA CORTE



ELEAZAR FLORES

¿BUENA JEFA DE ESTADO?-. A imagen y semejanza de su hacedor, ¿o siguiendo instrucciones? -.la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ataca hasta el último momento a los actuales integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a quienes acusa de NEPOTISMO, entre muchas "virtudes".

Que "fuerte debilidad" tiene la bandera que emplea la científica, pues es justamente el nepotismo una de las banderas más destacadas que "LUCE" la Cuarta Transformación, cuyos ejemplos por cuantiosos, le mencionaré los "MÁS ILUSTRES", destacando familias completas, que aparecen no en una sino en varias instancias públicas y partidistas.

Habrán quienes en interpretación pura o literal de la palabra, alejen del concepto nepotista a personas de los mismos apellidos, pero que laboran en distintas dependencias oficiales, federales o estatales, incluso en destacadas CARTERAS PARTIDISTAS, no únicamente relacionadas con personajes del sexenio anterior; buscándole encontraríamos más.

Antes de ENLISTAR a los susodichos, habrá que precisar opiniones en torno a juicios presidenciales acerca de quienes terminarán sus funciones como ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que "TRABAJO PARA UNOS CUANTOS", añadiendo que vendrán cambios y será diferente con quienes a partir del primero de septiembre asumirán funciones.

Lamentable por todos los ángulos, -hasta los más benignos-, que con actitudes similares a su ante-

cesor-, la JEFA DE ESTADO mantenga una actitud punitiva contra el Poder Judicial, prescindiendo de un CRITERIO AMPLIO Y PLURAL, como se supone que es MÉXICO, pero el pensar obtuso imperante en el gobierno, equivocadamente cree que todos vestimos guinda.

LISTA-. A nivel nacional y ¿casualmente? Desde el ajeteo político de Andrés Manuel López Obrador destacaron primero Martí Batres y a últimas fechas su hermana Lenia, que para llegar a ministra, sin pasar el examen en el Legislativo, tuvo que acudirse a la democrática TÓMBOLA y así satisfacer la propuesta de López Obrador.

Con el tiempo hasta familiares políticos de Martí circulan en la política capitalina.

Las hermanas ALCALDE son otro ejemplo, Bertha en la fiscalía capitalina y Luisa María, ex titular de la Secretaría del Trabajo, ex de la Secretaría de Gobernación y hoy flamante presidenta del Movimiento de Regeneración Nacional, MORENA, aún cuando los reflectores los atraiga su Secretario de Organización Andrés Manuel López Beltrán, mejor conocido como Andy.

A propósito de la familia López Obrador, destacan entre otros el hermano Pio, absuelto de todas las sospechas que lo involucran en asuntos de corrupción, lo que por hoy no viene al caso.

Antes de concluir mi cuota, anotó a los hermanos zacatecanos Monreal Ávila, con el patriarca Ricardo a la cabeza, el gobernador David y el legislador que ya externó su interés de "sacrificarse" por buscar la gubernatura y con lo milagroso que es el Santo Niño de Atocha, lo lograría.

comentó: "¿Ambulancias de última generación? Aquí seguimos viendo unidades viejas que apenas funcionan. ¿Dónde está el dinero?". La falta de claridad sobre estas inversiones, sumada a reportes de ambulancias en mal estado en el Centro Médico Arturo Montiel, refuerza la percepción de una crisis administrativa. Crisis de Poder: Fuego Amigo y Opacidad en el Fondo de Pensiones. La dirección general del ISSEMyM, encabezada por Ignacio Salgado García, enfrenta críticas por una aparente falta de liderazgo y coordinación. Fuentes internas sugieren un "fuego amigo" dentro de la institución, con disputas entre directivos, médicos y personal administrativo que han generado un ambiente muy tóxico y de desconfianza. Médicos del Centro Médico Arturo Montiel han denunciado en X que las decisiones de los directores de los servicios médicos priorizan indicadores de productividad sobre la calidad de la atención, mientras que pacientes reportan trámites burocráticos excesivos para acceder a servicios. A esta crisis se suma la falta de transparencia en el portafolio de inversiones del fondo de pensiones del ISSEMyM, un tema que ha generado preocupación entre los derechohabientes. La ASF señaló en 2023 irregularidades en la gestión financiera, incluyendo falta de claridad en el destino de los recursos del fondo, que asciende a miles de millones de pesos. Esta opacidad ha alimentado rumores de mal manejo, especialmente en un contexto donde los solicitantes de jubilación enfrentan largas esperas para obtener los dictámenes necesarios para procesar sus pensiones, con demoras que pueden extenderse

hasta años, según denuncias en X. Un usuario expresó: "Esperé cuatro meses por mi dictamen de jubilación. El ISSEMyM no da respuestas claras, y el fondo de pensiones es un misterio".

La situación del ISSEMyM refleja una crisis sistémica que combina fallas operativas, quejas de usuarios y médicos, opacidad financiera y una dirección general que parece incapaz de contener el descontento. La falta de ambulancias, falta de medicamentos, equipos no operativos, las demandas por negligencia, la falta de transparencia en el fondo de pensiones y las demoras en los dictámenes de jubilación son síntomas de un problema mayor.

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha prometido fortalecer la salud y la seguridad social en el Estado de México, pero los avances son insuficientes frente a la magnitud de las denuncias. Los servidores públicos mexiquenses y sus familias merecen un sistema de salud que no solo presuma tecnología de vanguardia, como la del Centro Oncológico, sino que garantice acceso equitativo, transparencia y atención de calidad. Es imperativo que el ISSEMyM aclare el destino de las "ambulancias de última generación", publique y justifique con datos detallados sobre los múltiples cambios en las fechas de cirugías programadas que ponen en peligro a los pacientes del Centro Médico, en Metepec. Que rinda cuentas sobre el fondo de pensiones y agilice los procesos de jubilación. Sin una intervención urgente, la crisis de poder y el "fuego amigo" en la dirección general podrían convertir al ISSEMyM en un símbolo de promesas rotas en lugar de un referente de salud y seguridad social.

